
計画・準備・撮影・編集の活動が終了し、生徒には１人１枚のＤＶＤを配付しました。動画制作
を通して、様々な学びがありました。生徒のふり返りをご紹介します。

今回は、ステージでの発表を来校者にも見ていただくという体
験活動は出来ませんでしたが、動画づくりを通して、協力し合う
こと、一人より多数の力の大切さ、困った時悩んだ時に協働で活
動することの大切さ等、テーマを意識しながら長期間の活動に取
り組めたことで、生徒一人一人多様な気づきがありました。
生徒が一連の活動を通してこうした「ふり返り」ができることに、

教職員もあらためて板荷中生の良さを実感できた『やまなみ祭』と
なりました。コロナ禍が収まるまでは、体験的な活動にはこれまで
にない制限が出てくることも予想されますが、その制限の中でも、
今年度の"やまなみ祭スローガン"にある「今だからできることを全
力でやりきる」ということを大切にしていきたいと思います。

なお、教科等の作品展示の部については、１月に校内のみの展
示として実施予定です。また、完成した動画は、ＤＶＤ１枚に収
め、11月16日(月)に生徒全員に配付しました。
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<< 教育目標 >>

・ 自ら考え学習する生徒

・ 思いやりを態度で示せる生徒

・ 何事も全力で頑張る生徒

板荷中だより
http://kanuma-school.ed.jp/j-itaga/

発行 板荷中学校

住所 板荷２６７５

電話 ６４－８１５１

やまなみ祭 ～「団結」～ 発表の部

■３年生■ 「満開」～今こそ蕾を花に変えるとき～

・ビデオとなっても今までと変わらない楽しさがあり、また、今までと違うやり切ったとか
いろいろなことを感じた。そして、友達と何かをやり遂げる良さをあらためて学ぶことが
できた。

・みんなで団結して活動することの大切さを再確認できた。いろいろな困難にぶかっても、

皆で知恵を出し合い、皆で困難を乗り越えることができてよかった。
・今までとは違う感じで大変だったが、クラスとしては団結し仲良く制作することができて

良かった。一人一人の個性があふれていて、花を満開にすることができたと思う。

■２年生■ 「限界突破」～解き放て１５人の力～

・去年とは違ったが、団結という部分は同じだった。協力しながらできたのでよかった。
初めてのことに挑戦して、それを作りあげる事ができたので、学年テーマは達成できたと

思う。
・例年通りに行いたかったという気持ちもあった。しかし、ＤＶＤだからこそ、練習や撮影
を効率よく進めるためにみんなで意見を出し合うことができた。クラスのみんなで団結し
て、２年生らしさや一人一人の個性を出せた。

・あきらめたり、失敗したりした時も友達に励まされ、最後まで取り組むことができた。
やってみて難しいことでも、あきらめずに何度も挑戦すればいつかは成功できるという
ことを学ぶことができた。

■１年生■ 「協力」～１２人の笑顔あふれるやまなみ祭～

・仲間と団結することで楽しくなるということを学びました。
・うまくいかない時は、みんなで案を出し合って解決出来たところが良かった。全員、笑顔

があふれていて、よくテーマに取り組めていた。
・みんなで団結、協力して１つのビデオが作れたと思う。一人一人が考えて行動し、とても

良い作品が作れました。
・プラスで考えると経験することのできないやまなみ祭になった。物事をプラスに考えたり、

団結して物事を考えることができた。

ＤＶＤケースとディスクのイラスト



１日(火) 全校集会 ７日(月)～11日(金) 愛校週間

２日(水) 委員会活動ふり返り 11日(金) ワックスかけ

３日(木) ３年生実力テスト５ 16日(水) 研究授業（２年生道徳)

４日(金) 避難訓練（地震） 25日(金) 終業式 ※26日～１月７日 冬休み

※12月28日(月)・1月４日(月)の学校閉庁日はコロナ対策のため設けなくなりました。
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校内研究授業 11月4日(国語)･18日(音楽)
10月の１年生社会の研究授業に続き、11月

も国語と音楽で行いました。市教育委員会に
指導者の派遣を依頼して実施しました。来年
度からどの教科の授業も「主体的・対話的で
深い学び」という視点で授業づくりを本格的
に行うことになります。どの授業でも、グルー

プでの話し合い活動では、自分の考えを持ち
ながら、相手の意見を聞き、相互の考えをま
とめたり、新たな意見を思いついたりしてい
ました。また、グループ発表においても、ボー
ドや発表用紙に書かれた文章を読むだけでな
く、その文章に至った経緯や話し合いで出さ
れた意見も交えながら発表していました。

そして、右は知識を理解した上で、日常生
活の中でその知識を正しく使えるのかを問う
問題です。このような問題を解くために必要
な力が授業で身につけられるよう「主体的・
対話的で深い学び」の視点で、今後も授業づ
くりに取り組んでいきたいと思います。

１１月１９日 自転車点検
業者の方に１台ずつ、６箇所の項目で点検

をしていただきました。
ありがとうございしたました。

『ふるさとかぬまの生きもの図鑑』
市環境課で作成した図鑑を学校にもい

ただきました。「鹿沼市の 美しい自然
やそこで暮らす動植物への愛着を高めて
もらうために、市内に生育・生息する動
植物１２０９種を掲載した」図鑑になっ
ています。学校では、図書室での生徒へ
の貸し出しや教科での学習に使わせてい
ただきます。ありがとうございました。

図鑑は一般にも

販売されているそ

うですので、

市ホームページを

ご覧になるか、

市環境課環境政策

係(６４－３１９４)

までお問い合わ

せください。

♪Ａ concert in Itaga JHS♪
11月12日(木)６校時に校内ミニコンサートを行い

ました。本校を担当している英語科のＡＬＴの先生
がチェロを、音楽科の先生がピアノを弾き、ＡＬＴ
の先生が英語で演奏会を進行しました。今年度予定
していたオペラ鑑賞が来年度に延期になったため、

このような生演奏を聴く機会を設けることができ、
貴重な時間となりました。
【生徒の日録「やまなみ」から】
〇演奏から癒やしをもらいました。

〇とてもきれいな音で思わず見入ってしまった。

〇チェロが歌っているようできれいだった。

〇すごく迫力があって、でもなめらかな演奏が心に残った。

〇低い音の響きが美しかった。

〇聞いていて、とてもリラックスできた。

〇生の演奏を聴くことが初めで、とてもよかった。
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Ｒ２年度とちぎっ子学習状況調査（国語）から

１１月１２日 「クマよけの鈴」贈呈
板荷駐在所連絡協議会より、自転車のハンドルに

つけられる鈴を全員にいただきました。
ありがとうございました。


